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Г
ода три назад  мы с дирек�
тором Орловского про�
тезно�ортопедического

предприятия  Павлом Алексее�
вичем Бориновым уже готови�
ли публикацию на эту тему. Но
тогда все глаголы были в буду�
щем времени: достроим, отре�
монтируем, подключим… За�
мыслы и мечты воплотились в
реальность.

Сегодня Орловский стацио�
нар сложного и первичного
протезирования действует.
Первых пациентов он принял
уже в начале года. Но написать
об открывшемся стационаре
мы решили сейчас, дабы (ох уж
эти суеверия!) не сглазить.

Необходимость в подобном
заведении огромна. В нашей
области около шести тысяч че�
ловек нуждается в протезиро�
вании. Статистика страшная —
ежегодно в России прибавля�
ется по одному миллиону (!) ин�
валидов. В Орловской области
их число тоже постоянно рас�
тет. Виной тому и аварии, и
производственные травмы, и
болезни, а поэтому стационар
с первых дней работы не пусту�
ет.

Рассчитан он на 25 мест, и
все они заняты. Здесь находят�
ся и те, кто вернулся с афган�
ской и чеченской войн, и те, ко�
му необходимо протезирова�
ние после травмы, ампутации.

Всё на редкость продумано
до мелочей. Палаты на двоих,
причем достаточно простор�
ные, чтобы могла проезжать
инвалидная коляска. В ванне
установлены специальные при�
способления, туалет  рассчи�
тан и на неходячих инвалидов.
Кабинет лечебной физкульту�
ры, как и положено, с зеркала�
ми во всю стену, массажный ка�
бинет, физиопроцедурный...

В тренажерном зале немно�
го поразило наличие беговой
дорожки. Для чего? 

— Не удивляйтесь. Это тоже
для наших па�
циентов, —
пояснил заве�
дующий ле�
чебным отде�
л е н и е м
А.В. Лыгин и
р а с с к а з а л
удивительные
истории о мо�
лодых парнях,
которые, пре�
возмогая  боль, учатся не толь�
ко ходить, но и бегать на проте�
зах. Они хотят вернуться в
жизнь такими, какими были до
страшного взрыва в горах, до
той предательской засады,
трагедии, аварии… Ощущать
на себе  сочувствующие взгля�
ды — это то, чего они не хотят.

Сильные люди, настоящие
мужики!

Особенно пациентам  стаци�
онара нравятся водные проце�
дуры: душ Шарко, циркулярный
душ, джакузи. Новенький голу�
бой бассейн уже наполнен во�
дой, осталось получить специ�
альный гидроподъемник для
инвалидов.

Еще одно преимущество ор�
ловского стационара — соб�
ственная кухня: не надо приво�
зить обеды и ужины, все жа�
рится и варится на месте. В
ближайшее время планируется
открытие буфета для пациен�
тов.

Жительница Мценска Лю�

бовь Ильинична Фомина в ста�
ционаре уже несколько недель.
Перенесенный в детстве по�
лиомиелит превратил  её в по�
стоянную пациентку протезно�
ортопедической службы.

"Здесь все сделано краси�
во, удобно, цивилизованно, —
говорит Любовь Ильинична. —
Персонал замечательный, вни�

мательный. И лечишься, и ду�
шой отдыхаешь".

Захожу в палату, спрашиваю
у женщин, что было на обед.
Улыбаются: борщ, капустные
котлеты, тушеное мясо.

Тот день был солнечный и
теплый, когда хочется на воз�
дух, к деревьям, зеленой траве.
Спускаемся на лифте (куда
свободно входит инвалидная
коляска) и оказываемся на от�
крытой площадке для отдыха с
деревьями, лавочками, удоб�
ными спусками для инвалид�
ных колясок.

Кто будет спорить, что такие
стационары должны быть до�
ступными для всех людей, кото�
рые пережили горе и остались
без ног или без рук. Но в Цент�
ральном регионе подобный ста�
ционар протезирования суще�
ствует только в Орле. Есть про�
тезно�ортопедические пред�
приятия практически в каждом
областном центре, но там инва�
лид только получает протез.

В орловском стационаре
человека обучают, как правиль�
но пользоваться протезом, учат
ходить и просто жить заново со
своей бедой. Преодолевать
приходится и физические, и
моральные страдания, поэтому
психологическая помощь не
менее важна.

— Вы единственное пред�
приятие в области, которое за�
нимается изготовлением про�
тезов? — обращаюсь я к дирек�
тору П.А. Боринову.

— К сожалению, ведь у чело�
века должно быть право выбо�
ра и максимум удобств. Учиты�
вая эти нюансы, мы  открыли
свои филиалы в Ливнах и в
Мценске. Теперь в этих райо�
нах любой нуждающийся  мо�
жет получить оперативную кон�
сультацию или помощь. Поль�
зуясь случаем, выражаем бла�
годарность  руководству адми�
нистраций этих городов за по�
нимание и
п о д д е р ж к у.
Они пошли
нам навстречу
и  предостави�
ли удобные
п о м е щ е н и я
для филиалов.

Под нашим
пристальным вниманием, а по�
рой и руководством был создан
реабилитационно�технический
центр "Здоровье", что на улице
Достоевского.

Я считаю, что таких неболь�
ших филиалов и предприятий
должно  быть в области много,
чтобы инвалидам, живущим в
разных районах, было удобнее
до них добираться. 

— Сейчас многие протезные
предприятия участвуют в кон�
курсах по оказанию своих ус�

луг на территории всей Рос�
сии…

— На мой взгляд, лучше свои
"домашние" специалисты, чем,
к примеру, из Нальчика, Влади�
мира или Нижнего Новгорода.
Как показали последние тенде�
ры в Белгороде, Смоленске и
Москве, от таких новшеств в
основном пострадали инвали�
ды. Подумайте: как может про�

тезироваться, например,  бел�
городский инвалид в Нальчи�
ке?

Мы пошли по другому прин�
ципу, чтобы работать взвешен�
но, без рывков. В этом плане и
центр "Здоровье" занимает
свою нишу.

— Они тоже работают со
средствами реабилитации? 

—  Да, по договору с регио�
нальным отделением феде�
рального фонда социального
страхования они бесплатно
обеспечивают инвалидов трос�

тями, ходунками,
костылями, инвалид�
ными колясками.
Принимали участие в
комплектовании До�
бринского интерната
специальными сиде�
ньями, подставками
в ванны, колясками.
Кстати, в этом цент�
ре есть современный
аппарат для опреде�
ления такого серьез�
ного заболевания ко�
стей, как остеопороз.

Интересно, что в
европейских странах
очень развита сеть
именно небольших
центров.  Думаю, и
мы должны к этому
стремиться.

— В конце про�
шлого года протез�

но�ортопедическое предпри�
ятие приостанавливало свою
работу из�за отсутствия фи�
нансирования. Насколько удов�
летворена заявка орловской
протезной службы на текущий
год?

—  Для нормальной  работы
нам требуется примерно 45
миллионов рублей. Федераль�
ный фонд социального страхо�
вания считает, что достаточно
только 30. Конечно, мы будем
продолжать вести работу с
фондом, но я не уверен, что к
концу нынешнего года  печаль�
ная ситуация с остановкой
предприятия не повторится.

В связи с длительным про�
стоем производства коллектив
работает в напряженном рит�
ме. Объемы работы растут.

Но мы готовы трудиться и
делаем это с удовольствием:
ведь наша продукция не просто
востребована, она остро вос�
требована. Лишь бы не подво�
дило финансирование, не ли�
хорадило бы предприятие.

Пока стабильность есть.

Ирина ПОЧИТАЛИНА.
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— Не удивляйтесь. Это тоже для наших паци�
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истории о молодых парнях, которые, превоз�

могая  боль, учатся не только ходить, но и бе�

гать на протезах. Они хотят вернуться в жизнь

такими, какими были до страшного взрыва в
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Сильные люди, настоящие мужики!

Кто будет спорить, что такие стационары

должны быть доступными для всех людей, ко�

торые пережили горе и остались без ног или

без рук. Но в Центральном регионе подобный

стационар протезирования существует только

в Орле. Есть протезно�ортопедические пред�

приятия практически в каждом областном цен�

тре, но там инвалид только получает протез.
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